
 
 

 
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO ÉTICO/ADMINISTRATIVO  

 

Aos dezoito dias do mês de setembro de 2023, às 17:30 em reunião aberta, 

convocada na forma do Art.  20 do Estatuto, presentes os delegados, diretores 

executivos, diretores técnicos e conselheiros representantes de cada 

modalidade, abaixo l istados, o Conselho se reuniu e tratou dos seguintes 

assuntos: 

 

1.0 –  Reunião Aberta 
 
O presidente Clinio Ferreira abriu a reunião  parabenizando o competidor Érico, 

atual campeão brasi leiro e campeão por equipes, ato contínuo, deu início os 

i tens de pauta do dia:  

 

1.1 –  Competidores e Competições: O presidente com a palavra,  enalteceu 
aos resultados obtidos pela equipe apoiada pelo CSCVL, principalmente ao 
campeão Erico Oliveira, aproveitou para dar ênfase que o CSCVL não vai medir 
esforços para apoiar os at letas que estão focados em competir  e tem tido ótimos 
resultados ou ainda, os atletas que estão em desenvolvimento e que tem 
potencial e dedicação para continuar se aprimorando.  
 

2.0 –  Rio Centro de Voo Livre:  o instrutor Jean Lima relatou que 
ult imamente, devido ao movimento, tem muitos cl ientes na área da rampa 
sol ici tando informações a respeito da escola e quest ionou se existe a 
possibi l idade de contratar uma pessoa para atuar no local.  
 
O ger. Fi l ipe Dicarlos em replica ao sócio, informou que a diretoria se reuniu 
no início do mês para tratar desses assuntos e del iberou a contratação de uma 
pessoa para atuar na rampa, fal tando apenas a aprovação do presidente.  
 
O sócio Luiz Octávio questionou o sr. Rodrigo Lira, na posição de diretor da 
escola, sobre o modelo de gestão do Rio Centro de Voo Livre.  Questionou 
também quem está real izando a gestão de market ing do Rio Centro de Voo 
Livre, pois na sua opinião, o Rio Centro de Voo Livre precisa ter como propósito 
se tornar o maior captador de cl ientes.  
 
O sr.  Rodrigo Lira respondeu que atualmente o modelo adotado pela e scola são 
2 diretores, 1 de asa e 1 de parapente junto à uma equipe de instrutores que 
atuam como apoiadores e orientadores.  
 
O sr.  José Carlos Srour, respondeu que esse modelo que o sr.  Lira  relatou, foi 
criado para dar espaço a pessoas que tem know-how, entretanto não t inha 
espaço para contr ibuir.  Quanto ao market ing, informou que o sr. Fi l ipe Dicarlos 
tem feito um trabalho amplo, desde a captação a divulgação ut i l izando 
ferramentas profissionais e assessorias quali f icadas para coordenar as 
operações de divulgações.  
Por f im, sugeriu que a escola obtivesse equipamentos de ponta para alugar 
para os instrutores que t iverem interesse.  
 
3.0 –  Sandro Cardoso: Pediu desculpas aos presidentes, conselheiros e 
pessoas que estavam presentes na sua últ ima reunião, devido a sua ansiedade 
de querer tentar resolver a questão da sua reintegração no quadro de 



 
instrutores do clube de forma imediata na úl t ima reunião, pois está necessitado 
e por esse motivo, sente que passou do ponto em algumas colocações que fez.  
 
O presidente em réplica, aceitou o pedido de desculpas e aproveitou para 
orientar aos sócios presentes a respeito do caso do Sandro, e de forma objetiva 
explicou que todos os processos foram cumpridos.  
 

4.0 –  Assuntos Gerais:  
 

  O conselheiro Juan Carlos perguntou ao presidente sobre a situação do 
piloto “Davizinho” .   
Em réplica o presidente  informou que irá tratar do assunto da possível 
admissão do sr.  Davizinho na próxima reunião, devido a pauta de hoje 
estar extensa. 
 

  O instrutor Luiz Octávio, agradeceu enormemente a todo esforço que tem 
sido empregado pelo atual staff  do clube e parabenizou o pi loto Erico 
Ol iveira pela conquista do campeonato brasi leiro. Por f im, questionou a 
respeito das questões técnicas, mencionou s obre a ausência do diretor 
Bruno Menescal, mas apontou o diretor Erico Oliveira que estava 
presente, sol ici tando posicionamentos a respeito dos parâmetros 
técnicos e de avaliação dos pi lotos, bem como o processo de 
desenvolvimento dos mesmos e que na sua opinião o clube deve tomar a 
frente dessa demanda.  
 

  O sr. Maurício Grumari narrou a sua emoção quando o sr.  Erico alcançou 

o t í tulo de campeão brasi leiro. Enalteceu a humildade que o sr. Erico tem 

t ido nos úl t imos anos e que esse t í tulo foi  merecido. Falou também a 

respeito do departamento de esportes, que sente que ainda existe um 

“pré-conceito”, onde alguns pi lotos veem muito a questão comercial do 

clube, porém, parabenizou ao presidente Clinio, que teve como objet ivo 

o fomento do esporte, e que o tí tulo que o sr. Erico Ol iveira alcançou, 

representam 23 anos de dedicação e aprimoramento contínuo. Disse 

também que se faz necessário conscient izar o clube sobre a importância 

do fomento do esporte. Enalteceu também a vice -campeã El isa Eisenlohr, 

que faturou o segundo lugar na competição. Disse também que em 2025 

o Brasi l  tem grandes chances de ser campeão mundial e que para esse 

t í tulo vir  para o CSCVL os competidores precisarão enfrentar grandes 

desafios. Por f im, pediu para que a atual diretoria e conselheiros  

val idassem os atletas que serão apoiados pelo clube . 

 

  O sr. Luiz Octávio parabenizou o sr.  Maurício Grumari e deu seu apoio 

ao departamento de esportes. Disse que o objetivo do departamento de 

esportes deve ser cuidar não só dos “expoentes”, mas também dos 

iniciantes, para formar ót imos at letas e continuar a fomentar o esporte.  

 
5.0 –  Reunião Fechada 

 
5.1 –  Bombeiros: o presidente informou que na últ ima semana real izou uma 
reunião com o subcomandante do CBMERJ. Ele sol ici tou  apoio do clube para 
ceder um espaço coberto para guardaria de um jet -ski  e um quadriciclo . 
Além disso, o subcomandante informou que o trai ler que f ica na praia, fruto de 
uma doação, está deteriorando e que já tem um projeto para fazer uma base no 
local.  



 
 
O assunto foi colocado para votação, e por unanimidade foi aprovado pelos 
Conselheiros.  
 
 
6.0 –  Saquarema / Curumim:  o sr. Celso da Conceição (Saquarema), doou 
o saldo que t inha a receber da segunda etapa da cota extra para o sr.  Curumim 
e requereu ao CSCVL para l iquidar o saldo integral à vista.  
 
O requerimento foi  aprovado.  
 
7.0 –Mandarim / Corona Sunset :  o sr. José Carlos Srour, explicou aos 
conselheiros presentes que na últ ima semana foi real izada uma reunião com o 
proprietário do restaurante Mandarim, equipe de diretores e jurídica da Ambev 
e diretora da marca Corona.  
 
Na ocasião o intuito do clube era buscar incentivo f inanceiro para apoiar os 
at letas, mas foi  or ientado pelo jurídico da Corona que a marca não faz ativação 
em esportes radicais, mas que gostaria de fazer a at ivação da marca no espaço 
do clube. 
 
Por f im, o presidente informou que será apresentado um projeto para ser 
anal isado pelo Conselho e Diretorias.  
 
Também foi sugerido a apresentação de propostas de outras empresas que 
queiram explorar o espaço.  
 
O presidente por f im, informou que não indicará nenhuma empresa e os sócios 
que desejarem poderão apresentar novas propostas.  
 
8.0 –Secretaria de Esportes: na últ ima semana os presidentes se reuni ram 
com o sr.  Leonardo Botto, que atualmente está trabalhando junto ao 
Governador.   
 
Em suma, entre os assuntos tratados, o sr. Botto apresentou o projeto que está 
tramitando na Secretaria de Esportes.  
 

  Transformar o voo l ivre em Patrimônio Imaterial  da cidade do Rio de 
Janeiro; 
Decreto 6949-22 Gustavo Tutuca. 

  Evento Lagoon: será montado uma infraestrutura para feira com diver sas 
empresas no Lagoon. 

 
9.0 –Locação Espaço - Soga: os responsáveis do SOGA BEACH solici taram 
ao clube a possibi l idade de locação de um espaço para guardar seus 
equipamentos temporariamente devido a uma reforma. Prazo máximo 2 meses.  
 
O sr. Clinio Ferreira apresentou o plei to para análise dos conselheiros.  
 
Os conselheiros aprovaram, desde que tenha espaço para guardar os 
equipamentos nos fundos do clube ou no quart inho de ferramentas.  
 
10.0 –Patrocínio Erico Oliveira  e Maurício Albuquerque: O presidente 
informou que será analisado junto a diretoria f inanceira e departamento 
esport ivo a possibi l idade de reembolsar parte dos custos que os competidores 
Érico Ol iveira e Maurício Grumari  t iveram durante as competições.  
 



 
O valor do reembolso seria aproximadamente R$ 6.000,00 (seis mil reais) , 
sendo 3.000,00 (três mil  reais) para cada at leta.  
 
 
 

11.0 –  Reunião Ética 
 

 
11.1 –  Ética: Na ocasião, foram avaliados 2 casos de ét icas. 
 
André Resgate “desafeto”:  si tuação resolvida.  
 
Cristiano Ferreira (Brother): advertência, ati tude incompatível com a função.  
 
Conselheiros Presentes:  José Carlos Srour, Miguel Tavares , Juan Carlos e 
Maurício Grumari.  
 
Conselheiros Ad-hocs:  Flávio Dias, substi tuindo o conselheiro Bruno 
Menescal , Rodrigo Lira, subst i tuindo o conselheiro Roberto Medeiros.  
 
Conselheiros Fiscais: Luiz Ireno 
 
Diretores Presentes:  Cl inio Ferreira , Eleni lson Vogas,  Alberto Carel l i ,  Érico 
Ol iveira e Humberto Moreira. 
 
Delegados Presentes:  Luiz Octávio, Ricardo Nogueira e  Paulo Falcão.  
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